

新首相の横顔



クラーク首相（中央）とモーリーン夫人、娘のキャサリンちゃん（2才）。クラーク氏の40才誕生パーティーで。（AP）

氏ははあるまい。国際問題題にうといクリークを評価され、ときには影響力もあつた前任者のトルドー氏に比べて、外交手腕において劣るかも知れない。トルドー氏は、発展途上国に対する援助の維持あるいは、東洋との貿易交渉の成功にも力を尽していな。少なくともぐんには大きな政界へトロ・カナダの堀口を提案したことだ。民間部門の強化や、国営石油会社撤退を進めていくといふ彼の姿勢、天然資源管理にからむ州の立場に対する彼の強い支持を考えると、クリーク新首相が主要貿易相手国に対する一欠資源の輸出を削減することは、ますあり得ない。

首先に立候補する。党首の席は十人で争われ、ほとんど無名に近かったクラーク氏が党首に選ばれた。わずか三十六才の党首誕生であった。政治的な組織力が高くて評価されたのが、勝因のひとつといわれている。

指導者としての力量はもちろん未知数だが、選挙運動中、「合意」に基いた政治理を行つと述べており、内閣をフルに利用するものと思われる。政策としては、費用の増加、「大きな政府」から「小さな政府」への移行、民間によるイニシアチブの奨励などをあげていて。

趣味は読書(特に推理小説が好き)と映画。夫人のモーリン・キンケンドー(一十八才)は弁護士。娘が一人いる。

院で政治学の修士号を取得した。学生時代は政治活動に熱心で、進歩保守党の全国学委員長に選ばれたりしている。

十代から二十一代にかけて、記者やその他のいろいろな仕事を（アルバイト）をしながら、心は政治にあつたとみえて、進歩保守党候補者の運動手をしたり、選用用パンフレットを作ったり、演説原稿を書いたりなど下積みを重ねた。

クラーク氏が初めて選挙にうつてたのは一九六七年。このときはアルバータ州の議会議員に立候補したが、落選した

そこでの進歩保守党の州および連邦議員のスタッフとしてさらに五年間働いたのち一九七一年、中央の下院議員選挙に立候補し、みごと当選を果した。

一九七四年に再選されたクラーク氏は一九七六年一月に開かれた党大会で、党補し、みごと再選を果した。

ジヨー・クラーク。三十九才。
カナダ史上、最年少の首相が誕生した。
今年の一月、日本を訪問したところもあ
クラーク氏は、本人が「いく平均的な
間」と認めるように、きわめて庶民的な
生まれたのは、現在豊富な石油資源
知られるアルバータ州のハイリバ
いう、人口三千六百の小さな町。町の
校で生徒長をやつたといふから、そ
頃から政治には関心が高かったのだろ
父親は小さな週刊紙を発行していた。
一九五七年に進歩保守당의フェ
ベーカー首相がハイリバーを訪問し
彼はそのときから政治にとりつかれたとい
やがてアルバータ大学を卒業(歴史学
攻)。弁護士の資格を得るために法学部で志したが失敗して、アルバータ大学大

一方、フランス系カナダ人は、模範な政治的状況に対して、本能的に全く違った反応を示した。戦時を除く選舉においては、ケベック州がこれほど結束して一党主義を支持したこととはかつてない。(もし今度の大西洋諸州がトルドー首相の石油価格政策や地域開発および地域格差是正に対する全般的支援から多大の利益を受けたこともある。オントリオ州では、オタリオでも、自由党を支持した選舉区で勝つたし、その他の地対照的に完全に自由党についた。南部が南部の商業・金融・工業地帯と全く対照的にオタリオでも、自由党を支持した選舉区で勝つたし、その他の地